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令和５年９月定例教育委員会 会議録 

 

１ 日 時  令和５年９月２５日（月）  開 会 午後３時３０分 

                       閉 会 午後４時３５分 

２ 場 所  下諏訪総合文化センター 講習室 

３ 出 席 者  松﨑泉教育長、網野美秀教育長職務代理者 

瀬切陽一教育委員、木村一恵教育委員、荻久保メイ子教育委員 

４ 事務局（説明員） 

         北澤勝己教育こども課長 岩波洋課長補佐兼生涯学習係長 

平澤暁俊教育総務係長、亀割英人スポーツ振興係長、 

田中慎太郎健康サポート係長、堀内一真子育て支援係副主幹 

藤森亮馬教育総務係主査 

 

令和５年９月定例教育委員会 次 第 

 

令和５年９月２５日（月） 

下諏訪総合文化センター２階 講習室 

１ 開  会 

２ 会議録署名委員の指名 

３ 教育長報告 

４ 報告事項 

(1) 下諏訪町教育委員会事務局職員の人事について 

(2) しもすわ未来議会の開催について 

(3) 紙芝居の寄附について  

(4) お年寄りへのお手紙贈呈について 

(5) 保育園の運動会について 

(6) 下諏訪ギネスにチャレンジの報告について  

(7) 下諏訪町ジュニア陸上競技大会の報告について 

(8) 第 42 回下諏訪レガッタの報告について  

(9) 全国市町村交流レガッタについて    

(10) 早朝ラジオ体操閉会式について  

(11) 町民スポーツ祭（町民マラソン）について  

(12) 第 22 回チャンスボール大会について  

(13) その他 

５ そ の 他 

６ 閉  会 
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【会議録】 議事の内容 

 

１ 開 会   松﨑教育長 

２ 会議録署名委員の指名  瀨切陽一教育委員、荻久保メイ子教育委員 

３ 教育長報告 

１（金）○辞令交付式；亀割係長はスポーツ振興係長へ課内異動 

２（土）○こども未来懇話会（0～5歳の部・小中学生の部） 

４（月）○海上自衛隊コンサート打合せ 

５（火）○社会教育委員会：9/14（木）発表に向けた「星ヶ塔」紙芝居リハーサル 

６（水）一般質問① 教育こども課、教育長関係 

※ 「不登校支援・長期休みの子どもの食の安全について」「子育て支援策について」

「学校プール利用について」「公園樹木の安全対策について」「家庭科学習を生涯

の生活に役立てるためには」「コミュニケーション力の育成について」等 

７（木）一般質問② 

※ 「奨学金制度の拡充について」「子ども・子育てビジョンの取組について」「子ども

の権利文化について」「部活の地域移行について」等 

８（金）○北小 3年諏訪めぐり 

○第 45 回下諏訪町統計コンクール表彰式  

９（土）○下諏訪町ジュニア陸上競技大会 

○諏訪湖まちじゅう芸術祭 2023 開会式 

○農業祭；赤砂崎公園 

○町民レガッタ開会式；小ホール 

10（日）○町民レガッタ 92クルー参加、4年ぶりに活気あふれる大会となった。 

    ○町民レガッタ表彰式～閉会式 終日中学生等の協力に感謝 

11（月）○野澤バレーボール部長来訪；小林千秀杯カップを体育館へ 等 

○町人権教育研修会；小ホール約 62人参加。教育委員全員出席 

12（火）○北小修学旅行（～14日）東京方面 国技館観戦の様子が長野日報に掲載 

    ○南小 4年長野見学；計画通り実施でき無事帰町 

    ○諏訪湖クラブより 3保育園、町図書館等に紙芝居寄贈式 

13（水）○向陽高校ボートサミットポスター完成報告会 

    ○特別国体 燃ゆる感動かごしま国体激励会（出場者 11名） 

    ○JA 花寄贈の打ち合わせ来訪：10月 1～2週に小中 4校に寄贈予定 

14（木）○社会教育委員会「星ヶ塔」紙芝居等発表 

15（金）○南小家族祖父母参観日 

16（土）○23th 諏訪地区童謡・唱歌を楽しむ会 

17（日）○10th 小林千秀杯町家庭婦人バレーボール大会 

19（火）○小学生からお年寄りへの寄せ書き贈呈式 

 

【以下予定】 

21（木）○南小修学旅行（～22日）東京方面、木更津温泉泊  
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26（火）○県・市町村教育委員会連絡会 全体会 

    ○ボートサミット実行委員会 

27（水）○なぎがまＣＳ中間報告会 

28（木）○なぎがま祭開会式 

29（金）○なぎがま祭「吹奏楽部・ステージ発表」；網野職務代理・荻久保委員 

○町民総合文化祭オープニングセレモニー；教育長出席後なぎがま祭へ 

    ○絆祭開祭式 瀨切・木村委員 

30（土）○絆祭ステージ発表「弁論会、英語スピーチ、総合発表」；瀨切・木村委員 

 

 質疑なし－了承 

 

４ 報告事項 

(1) 下諏訪町教育委員会事務局職員の人事について 

〈平澤係長〉説明 

それでは、お手元の資料の７ページになります。令和５年９月１日付けで教育委員会内での人事

異動がございましたのでご報告をさせていただきます。塚原課長補佐兼スポーツ振興係長におかれ

ましては９月１日付けで子育て支援係長に、亀割子育て支援係長につきましてはスポーツ振興係長

という形で異動となっております。また、課内異動でありますけれども、堀内副主幹におかれまし

ては生涯学習係から子育て支援係へ、相澤主査につきましては生涯学習係から子育て支援係へ課内

異動となりますのでよろしくお願いいたします。 

                  質疑なし－了承 

(2) しもすわ未来議会の開催について 

〈平澤係長〉説明 

資料は８ページ、９ページになります。 

１０月２０日（金）に開催されます、しもすわ未来議会の当日までのスケジュールが決定いたし

ましたので報告いたします。資料をご覧いただければと思いますが、先週の金曜日に議案、名簿、

一般質問通告書の提出期限となっており、一部学校の都合により提出されていない学校もあります

が、１０月２日をめどに、担当の方で提出された質問事項についてまとめ、各課長へ報告いたしま

す。また、１０月５日開催される議会全員協議会において、議会会期日程及び一般質問表を公表い

たします。結団式及びリハーサルを１０月６日に開催し、認定証の交付、議席の決定、また、議会

の進め方の説明を受けたあと、実際の流れを議場で行うこととなります。１０月２０日が本番とな

りますが、１３時１５分に開会、１５時３０分に閉会となる予定でございます。 

次に各学校から選出された代表議員ですが、向陽高校３名、社中学校２名、下諏訪中学校３名の

計８名となっております。例年どおり、一人持ち時間を１０分間と定め、１問１答で提案や質問を

町長にぶつけていただく形になります。今年度は、代表議員以外の生徒を傍聴席にいれ、実際の議

場を体験してもらう予定となっております。また、庁舎４階講堂を代表議員以外の生徒の控室とし、

議場を映すプロジェクターを設置いたします。町議の皆様やご家族の方はこちらで傍聴いたします

ので、委員の皆様におかれましても、是非お越しいただければと思います。以上でございます。 

 

                  質疑なし－了承 
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(3) 紙芝居の寄附について 

〈堀内副主幹〉説明 

この度、諏訪湖クラブさんから保育園と図書館へ紙芝居のご寄附をいただきましたのでご報告い

たします。内容については、平成 30年まで 19年間にわたり冬期の諏訪湖にやってきたオオワシ

「グル」と地域の様々な人とのふれあいを題材とした紙芝居でタイトルは「オオワシと鳥きち爺さ

ん」です。こちらは令和５年９月１２日に寄贈式を執り行い、諏訪湖クラブ様から町長、教育長へ

直接お渡しをいただきました。その際、未来を託す子どもたちに見ていただき、より一層諏訪湖に

親しみたくさんの命が生まれるような湖になってほしいというお話しをいただきましたのでこの想

いをしっかりと受け止めさせていただき、日々の保育業務や読み聞かせなどに有効活用させていた

だきたいと考えております。以上となります。 

                  質疑なし－了承 

 

(4) お年寄りへのお手紙贈呈について 

〈堀内副主幹〉説明 

毎年、敬老の日にあわせて小学生からお年寄りへ手紙を贈呈しておりますが、今年度も寄書きと

いう形で南小と北小の３年生から６年生１８クラスで２１枚を皆さんに作成いただき、９月１９日

に各小学校の代表児童の皆さんからグレイスフル下諏訪、ハイム天白の関係者の方を代表として贈

呈式を行わせていただきました。その際、施設の方から「毎年、皆さんからの温かい言葉を心待ち

にしていて元気をもらったり、勇気づけられている」とのありがたいお言葉もいただきました。 

なお、その他の福祉施設へは町職員を通じて近日中に各所へお配りさせていただく予定でありま

す。この小学生からお年寄りへの手紙の寄贈は昭和４６年からスタートし、今年で５２回目をむか

え、いまは手紙から寄書きに形を変えておりますが、お年寄りの方が元気で健康に過ごしていただ

けるようこれからも続けてまいりたく思いますのでよろしくお願いいたします。 

                  質疑なし－了承 

 

(5) 保育園の運動会について 

〈堀内副主幹〉説明 

保育園の運動会ですが、9/23（土）にさくら保育園の運動会が行われました。巷ではコロナやイ

ンフルエンザが流行しておりますが子どもたちは元気いっぱい練習の成果を発揮していただき、ご

家族も楽しい時間を過ごしていただけたのではないかと思っております。 

なお、9/30（土）にとがわ保育園とみずべ保育園が予定されておりますので、この日も天候に恵

まれるよう皆さま方もお祈りしていただければと思いますのでよろしくお願いいたします。 

 

                  質疑なし－了承 

(6) 下諏訪ギネスにチャレンジの報告について  

〈亀割係長〉説明 

資料 10ページをご覧ください。去る 8月 27 日日曜日に、下諏訪体育館アリーナにおいて、第

24回下諏訪ギネスにチャレンジが開催されました。昨年は 28名の参加に対し今年は 33名の皆さ

んに参加いただきました。種目は、ぞうきんがけやスリッパ飛ばしなど 9種目で行われ、それぞれ

8種目で新記録が出ました。来年は、より多くの方に参加していただけるように周知の仕方など工
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夫していきたいと考えております。報告は以上です。 

                  質疑なし－了承 

(7) 下諏訪町ジュニア陸上競技大会の報告について 

〈亀割係長〉説明 

それでは資料 11ページをご覧ください。去る 9月 9日土曜日に、総合運動場陸上競技場におい

て開催されました下諏訪町ジュニア陸上競技大会についてご報告させていただきます。令和元年以

来の 4年ぶりに開催しましたが、当日は PTA作業など、2校で学校行事が重なり、町内 4校から 39

名の児童生徒が参加していただきました。報告は以上です。 

記録の下から 4つ目の「小学 3年女子 60メートル」において、10秒 7で大会新記録となりまし

た。ただ、参加者が少なかったため、1名で行われた種目も多くあり、この大会の方式等、見直し

の声も競技運営を行う協会からも声がありました。 

                  質疑なし－了承 

 

(8) 第 42 回下諏訪レガッタの報告について  

〈亀割係長〉説明 

それでは資料 12ページをご覧ください。去る 9月 9日土曜日に、下諏訪ローイングパークにお

いて開催されました第 42回下諏訪レガッタについてご報告させていただきます。 

今回は 92クルーの出漕とコロナ禍前と同規模の参加クルーとなるとともに、遠くは山形県の酒

田市からも久々にご参加をしていただいた大会となりました。 

各種目の優勝クルーは資料のとおりとなります。 

当日は、朝から良い天気でしたが、昼過ぎから風が強くなり、プログラムの最後の方の種目では、

強風の中のレースとなりました。なお、来年度全国市町村交流レガッタ参加クルーは、現在調整中

となります。報告は以上となります。 

                  質疑なし－了承 

 

(9) 全国市町村交流レガッタについて   

〈亀割係長〉説明 

別途配布させていただきました資料で確認をお願いします。今週末、9月 29 日から 10月 1日ま

での 3日で、第 36 回全国ボート場所在市町村協議会首長会議と第 32 回全国市町村交流レガッタ下

諏訪大会が開催されます。この大会は、北は青森県から南は鹿児島県の全国各地から多くの皆さん

がお越し頂く大会となります。 

レースは、予選は 30日の 12時半から夕方 4時半まで、決勝は 10月 1日の朝 8時から 11時半を

予定しています。教育委員の皆さまには、今回お声がけしておりませんが、赤砂崎公園にて、おも

てなしブースを設置する等し、レース以外でも楽しんでいただけるよう準備を進めております。 

お時間が取れれば会場まで、足を運んでいただき、応援や楽しんでいただければ幸いです。 

報告は以上です。 

                  質疑なし－了承 

(10) 早朝ラジオ体操閉会式について  

〈亀割係長〉説明 

資料 13ページをご覧ください。 
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10 月 9日月曜日 体育の日に予定しています早朝ラジオ体操閉会式についてご説明させていただ

きます。時間は、朝 6 時 30 分から、あすなろ公園にて、今年度のラジオ体操の閉会式を行います。 

最初にラジオ体操を全員で行い、引き続き、表彰式を行います。表彰者は各会場で取りまとめて

いただき 27日までに報告をしていただくこととしておりますので、現在集計中となります。 

報告は以上です。 

                  質疑なし－了承 

(11) 町民スポーツ祭（町民マラソン）について  

〈亀割係長〉説明 

資料 14ページをご覧ください。10月 9 日月曜日 体育の日に予定しています町民スポーツ祭

（町民マラソン）についてご説明させていただきます。開会式は朝 8時から予定しております。競

技開始は 9時からスタートとなり、会場は陸上競技場とその周辺で行われます。 

小学生は、1-2 年は 1キロ、3-4 年は 1.5 キロ、5-6 年は 2キロ、中学生と一般は 3キロの距離

のマラソン大会となります。ちらも 9月 29 日までの参加受付を、小中学校を通じて行っているほ

か、体育館窓口でも受け付けております。 

                  質疑なし－了承 

 

(12) 第 22 回チャンスボール大会について 

〈亀割係長〉説明 

資料 15ページをご覧ください。11月 12 日に予定しています第 22回チャンスボール大会につい

てご説明させていただきます。こちらの大会は、下諏訪体育館アリーナにて、朝 8時半から開会式

を行い、競技が行われます。このチャンスボールとは、5人以上でチームを組んでもらい、カーリ

ングとマレットゴルフの要素を取り入れた下諏訪町生まれのニュースポーツです。 

昨年も、教育委員の皆さんでチームを組んでいただいておりますが、今年も是非チームを組んで

ご参加いただければ幸いです。報告は以上です。 

                  質疑なし－了承 

 

(13) その他 

〈岩波補佐〉説明 

先ほど教育長報告にもありました長野県社会教育研究大会に当町社会教育委員 7名とともに参加

してまいりました。3年前に県の社会教育大会で全体発表をするということで順番が回ってまいり

まして、どのような発表をするかということで検討し、星ヶ塔遺跡を題材に、どのような学びをす

れば、地域に誇りを持てる物語を作り出せるかというテーマで活動してまいりました。 

紆余曲折、1からの作業でしたので、東京諏訪理科大学ともに動画を作るという企画もありまし

たが、参加者がなくてボツになってしまったというものを踏まえて、紙芝居という作ろうというこ

とになりました。 

現代にいる子どもたちが縄文時代にタイムスリップして当時のくらし生活による黒曜石の流通に

ついて体験をし、現代に戻ってくるというストーリーを社会教育委員さん 7名がそれぞれの役柄を

持って、ステージで発表しつつ、これまでの紙芝居を作った物語の発表をしてまいりました。 

午後にあった分散会で他の参加者よかったよとかすごかったねっていうお話を聞きながら、また

分散会の司会者から社会教育の本当の姿だというお話をいただきとても感動しつつ、いろんな趣味
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技能をお持ちの社会教育委員さんの皆さんが協力的に前向きに自分の持てる力を知ってる知識を出

していただいて、一つにまとまったということでとてもいい大会であったかと思います。 

資料などがなくて申し訳なかったですが、ご報告をさせていただきつつ、図書館まつりでもお披

露目しますので、ぜひ図書館まつりでご覧いただきたいと思いますのでよろしくお願いします。ま

た今後、紙芝居は印刷をかけまして小中学校、図書館、保育園の方に配布して活用していただくこ

とを考えておりますのでよろしくお願いいたします。以上となります。 

                  質疑なし－了承 

      

５ その他 

〈平澤係長〉 

10 月の定例教育委員会ですが、先日のご通知で、10月 20 日から 10月 25 日への変更でお知

らせをしているところですが、25 日のご都合が悪いという話もあり、皆さんがよろしければ、

開催日を再度 10月 20 日として、開始時間を 16時 30 分からとさせていただければと思います

が如何か。 

  疑義なし－了承 

 

６ 閉 会    午後４時３５分終了 

 

以上、会議の経過を記して、その相違ないことを証するためここに署名する。 
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